



# 細山田通信

鹿屋市串良町細山田4945番地1  
電話・FAX 0994 - 62 - 2958

【令和7年3月号】

令和7年3月28日発行

【発行者】

細山田コミ協・細山田分館



## 『山宮神社の春祭り』開催

← 太郎役は『延時一巳』さん、次郎役は『木原大作』さん

『山宮神社』の春祭りが、2月16日(日)にあいにくの小雨模様の中開催されました。まず『関係者による神事』の後、『堂園棒踊り』と『馬掛棒踊り』が披露されました。なお、堂園棒踊りには、細山田小の児童も多数参加し、踊りに花を添えていました。次に参加者総出で『鉤引き』を行いました。勝敗は仲良く引き分けという結果でした。その後はお楽しみの『次郎太郎の狂言回し(田打ち)』が行われました。今年は『太郎の腰の状態』を考慮して急ぎよ、子ども達も飛び入り参加して行われ、大笑いの中、楽しく盛大に奉納されました。最後は五穀豊穡などを祈願する神事の『種まき』が行われ、春祭りを終わりました。今年の太郎役の『延時一巳さん』は、「細山田地域が今年一年平穏で、皆が笑って、にこやかに暮らせる様にとの想いで演じました!」と話されていました!ご苦労様でした(^\_^)



堂園棒踊り保存会



馬掛棒踊り保存会

「細山田地域が今年一年平穏で、皆が笑って、にこやかに暮らせる様にとの想いで演じました!」と話されていました!ご苦労様でした(^\_^)

## 細山田わくわく知徳塾閉講

12人の塾生で実施してきた「細山田わくわく知徳塾」の閉講式が3月12日に開催され、塾生に修了証を授与しました。今年度は、自学自習型の寺子屋として、上假屋恵子さん、木原とし子さん、鮫島新一さん、城山良恵さん、中辻浩一さん、日高光浩さん、松田定さん、吉永ゆかりさんの8名の指導者が毎回2人づつ交代で対応していただきました。指導員の先生方、一年間大変ご苦労様でした(^\_^)



## 文科大臣表彰受賞

公民館施設の中で、事業内容・方法等に工夫を凝らした活動を行い、人づくり・まちづくり・地域づくりに貢献した施設を表彰する優良公民館表彰制度において、細山田分館が今年度の『文部科学大臣表彰』を受賞しました!これは『コミ協』『体協』『子ども食堂』『民協』や『小中学校』など、細山田地域の全ての皆さん方のご協力のお陰であると感謝しています。今後ともご協力をよろしくお願いいたします!



## 細山田人旅立ち式開催 3月1日

- 高校3年生の新たな旅立ちを祝う -

## 子ども食堂開催 3月8日

- 約250人参加で大盛況 -

旅立つ高校3年生をお祝いする『細山田人旅立ち式』が細山田分館を会場として対象者43名と小中学校の当時の恩師や地域の来賓等が参加して盛大に開催されました。まず、コミ協の中辻会長の挨拶に続き最後の授業として、5年生当時の担任の『奥藪隆一先生』が、旅立つ皆さんに向けてエールを送るような、心温まる授業をしていただきました。次に6年時の担任の『内田美貴先生』が作成したビデオを視聴した後、参加者が一人ずつ決意表明を行い、最後は参加者全員で『細中音頭』を楽しく踊った後に、来賓皆で作ったアーチをくぐって退場となり、楽しくイベントが終了しました(^)♪

今年度最後の子ども食堂は、生憎の小雨日和のなか、これまでで最高の人出である約250人の参加者で盛大に開催されました。なお、今回は、前回もお手伝いいただいた島津重富荘の『宮元伸一郎』総料理長が監修して、材料調達や調理も担当するという本格的な料理となりました。また、当日の食材も一流で、『クルーズトレインななつ星』で利用されたことのある『トモタカファーム』の野菜や鹿屋漁協提供の『カンパチ』等で、訪れた参加者からは、山のこだまの様にいろんなところから『美味しい』という声が鳴り響いており、大変な賑わいとなった『子ども食堂』となりました(^)♪

## 奇跡の『小杉くん』をご存じですか？



山宮神社の境内（大鳥居から階段を上って、1段目の広場の左側）にある、平成5年の台風13号で倒木した天然記念物指定だった大杉の大きな切り株の中から、新たな杉が誕生して、現在すくすくと育っています。『湯元春雄さん』によれば、「倒木後5年後くらいに育ち始めた奇跡の杉で、復興の素であり、この杉に元気をもらっていると感じている」と話されていました(^)♪

## 令和7年度 市民講座生募集



新年度の市民講座の申込を受付中です。来年度は6つの講座を募集して希望の多い5講座を開設する予定です！受講を希望する方は、別途配布されている申込書を分館に持参、又はFAX送信するか、下記のQRコードからお申込みください。詳細は、別途配布の手ラシをご覧ください！



## 令和6年度も残り

わずかとなりました。本年度も細山田分館をご利用いただき、誠にありがとうございました。新年度も細山田地域唯一の社会教育施設として、各種団体等と連携して様々な事に取り組んでいきたいと思っておりますので、ご支援ご協力を願います(^)♪

## 感謝

